

## Challenge de l'Union sociale pour l'habitat avec l'appui des agences

Dossier de la rédaction de H2o  
July 2024

En septembre 2023, un partenariat majeur a été signé entre les six agences de l'eau et l'Union sociale pour l'habitat afin de placer la gestion de l'eau, la renaturation des espaces et la lutte contre l'effet d'ilot de chaleur urbain au cœur des projets de construction et de rénovation du logement social, pour améliorer le cadre de vie et le bien-être des habitants. L'Union sociale pour l'habitat lance aujourd'hui un grand challenge Eau collectif appelé "BarEauMétre", qui vise à mettre en lumière les actions déployées par les organismes HLM dans le cadre de ce partenariat.

Les bailleurs sociaux sont les propriétaires d'un patrimoine bâti mais également souvent de l'ensemble des infrastructures associées (voies, réseaux d'eau, d'assainissement, espaces verts et de nature...), qui représentent des surfaces conséquentes de l'espace urbain. Ils sont donc un acteur clé de la ville perméable et durable, au cœur de la politique de la ville. Leurs opérations courantes ou plus structurantes constituent des opportunités pour une autre gestion de l'eau (infiltration dans les espaces verts ou surfaces perméables, réutilisation...) et préservation voire amélioration de la biodiversité, pour des projets économiques et un meilleur cadre de vie. Les objectifs fixés dans le Challenge Eau sont de x2 le rythme des mètres carrés déperméabilisés sur 3 ans pour atteindre l'équivalent de 90 terrains de football, de x2 le nombre de récepteurs d'eau de pluie installés. Pour y arriver, les organismes HLM doivent monter des dossiers d'aide technique et financière auprès des agences de l'eau.

Agences de l'eau